



Siège : Union Fédérale

Place de la Mairie - 47110 LE TEMPLE-SUR-LOT · Tél : 06 71 97 38 76 · Courriel : unionfederaleacvg47@gmail.com · Président fédéral : Gabriel PICHON

L'ÉDITO

Hommage à nos soldats de Lot-et-Garonne morts de 1914 - 1918

Le département de Lot-et-Garonne comptait en 1914, 268.000 habitants; 40.000 furent mobilisés; 35.000 servirent dans les unités combattantes et 9.504 sont tombés sur les champs de bataille. Aucune de ce genre n'a été dressée dans les autres départements ; il n'est donc pas possible de dire avec certitude quelle place le Lot-et-Garonne occuperait dans une statistique d'ensemble. Il n'est pas moins certain que par rapport à sa population, notre département est un de ceux qui ont le plus souffert. De nombreuses familles ont eu plusieurs fils tués et même deux d'entre-elles en ont eu quatre ; ce sont les familles **GOUGET** et **PUISAIS**. Quand on songe au tragique destin de ces familles qui ont presque tout sacrifié à la Patrie, on est douloureusement surpris que le pays ne leur ait pas donné un témoignage éclatant de sa reconnaissance.

La famille **GOUGET** habitait avant la guerre la commune de Montpezat ; elle se composait de huit enfants vivants : trois filles et cinq fils, dont quatre furent tués aux armées.

Arthur, au 343^e R.I., le 1er novembre 1914 à Violac (Vosges)

Paul, au 143^e R.I., le 9 mars 1915 au bois Sabot (Marne)

Antoine, sous-lieutenant au 63^e bataillon de chasseurs à pied, le 7 septembre 1914 à Romillancy (Oise)

Jean-Alphonse, caporal au 119^e, le 26 octobre 1918 à Senlis (Oise)

La famille **PUISAIS** habitait la commune de Baleysagues près de Marmande ; elle comprenait dix enfants dont quatre sont morts pour la Patrie :

Valentin, au 10^e dragons, le 30 janvier 1915 à la Harazée ;

Eugène, au 80^e R.I., le 20 mars 1915 à Mesnil-les-Hurlus ;

Elie, caporal au 9^e R.I., le 21 février 1916 à Achicourt (Pas-de-Calais) ;

Charles, mobilisé à l'intérieur, tué dans un accident de chemin de fer le 13 juin 1917.

Il faut signaler aussi que les petites localités ont eu, par rapport à leur population, plus de pertes que les villes importantes du département. Ce sont, en effet, les villages de Saint-Pardoux-du-Breuil, Saint-Nicolas-de-la-Balermie, Saint-Jean-de-Thurac, Taillebourg et Douzains qui ont eu relativement le plus de morts. Les pertes proportionnellement plus élevées des campagnes que des villes s'expliquent par le fait que pour fournir aux armées le matériel et les munitions qui leur étaient nécessaires, il a fallu maintenir à l'intérieur un grand nombre d'ouvriers des villes et que, d'autres part, certains services indispensables à la vie économique du pays tels que les postes, chemin de fer, batellerie, n'ont pas envoyé au front toutes leurs classes mobilisables. Dans les campagnes, malgré le départ aux armées de tous les hommes valides, les travaux des champs ont continué. Les enfants qui auraient dû passer encore plusieurs années à l'école restèrent à la ferme ; ils gardaient les troupeaux, exécutaient les petits travaux ou quelque-fois, graves et fiers, remplaçaient leur père à la tête des attelages majestueux des bœufs de labour. Les vieillards, courbés et affaiblis par l'âge, revinrent à la terre qu'ils avaient abandonnée au déclin de leurs forces ; ils apportèrent aux champs leur vieille expérience dans un dernier sursaut d'énergie. Les femmes exécutaient les travaux les plus pénibles : vaillantes et courageuses elles labouraient les champs comme des hommes. Grâce à tous ces efforts, le ravitaillement du pays et des armées fut assuré d'une manière satisfaisante et lorsque les réservistes venaient en permission, ils étaient étonnés de trouver leurs champs ensemencés comme lorsqu'ils étaient là. Je souhaitais par cet édito rendre hommage à la famille paysanne : Par son courage sur les champs de bataille et par son

ardeur au travail, elle a pris une très large part à la victoire de nos armes. ▲

Gabriel PICHON

Président départemental UF-47

SIGNATURE DU BAIL IMMOBILIER POUR NOS LOCAUX

Le bail immobilier du siège de l'UF47 a été signé avec le maire du Temple-sur-Lot pour une durée de 18 ans renouvelable avec aucun frais à payer.



GABRIEL PICHON DÉCORÉ

Par Décret du 16 février 2020, le président départemental Gabriel PICHON a reçu la Médaille nationale de Reconnaissance aux Victimes du Terrorisme. Le bureau lui adresse toutes ses félicitations !

AGEN

Bureau à l'issue de l'assemblée générale 2020

BUREAU À L'ISSUE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2020

Le bureau se compose de :

- ▶ **Président** : M. André MARIDAT
- ▶ **Vice-président** : M. Georges BALDACCHINO
- ▶ **Trésorier** : M. Francis GRATIA
- ▶ **Secrétaire** : M. Bryan DIETZ
- ▶ **Porte-drapeau titulaire** : M. Thomas ABADIE
- ▶ **Porte-drapeau suppléant** : MM. André MARIDAT et Alain COULONGES

NOTRE COLLÈGUE ET AMI FRANCIS GRATIA NOUS A QUITTÉS.

Ce 5 février 2020, la section d'Agen, de Pont-du-Casse et Sérignac sur Garonne se sont réunis pour rendre un dernier hommage à notre ami Francis GRATIA. Francis GRATIA, adhérent à la section agenaise depuis sa création et illustre trésorier en chef, encore réélu lors de la dernière assemblée générale fin décembre 2019 pour 2020. Ancien combattant de la 2^{de} Guerre Mondiale, engagé pour la durée de la Guerre en tant que musicien puis brancardier, il s'est éteint à l'âge de 95 ans. Lors de l'hommage que je lui ai rendu à l'église du Sacré-Coeur d'Agen, j'ai souligné les multiples personnalités qu'il avait : père de famille, ancien combattant et passeur de mémoire. Francis était un réel relais entre les anciens et la jeunesse, à la fois taquin, discret, humble mais fier. J'ai salué, avec fierté et le sourire aux lèvres, le ministre des Finances qu'il était pour nous. Après avoir retracé son passé militaire qu'il nous avez confié dans notre ouvrage, j'ai clôturé mon discours en chanson : « Ton départ n'est qu'un au revoir ». À l'issue de la messe, les cinq drapeaux se sont inclinés sur son cercueil, comme pour saluer un fidèle à la France, aux valeurs françaises et aux anciens combattants. Au revoir Francis, et merci pour votre travail et votre soutien à nos cotés ... ▲

Bryan DIETZ et Thomas ABADIE

Secrétaires Généraux

SAINTE-LIVRADE SUR LOT

Bureau à l'issue de l'assemblée générale 2020

Le bureau se compose de :

- ▶ **Présidents d'honneur** : M. Pierre-Jean PUDAL, M. Daniel BAECHLER, M. Michel VAN BOSSTRAETEN, M. Jacques LATOUR, M. Patrick CASSANY
- ▶ **Président actif** : M. Patrice SERRES
- ▶ **Vice-président(e)s** : Mme Caroline GONTRAN et M. Antoine PHAN VAN HUN
- ▶ **Trésorier** : M. Robert GARY
- ▶ **Secrétaire Général** : M. Thomas ABADIE
- ▶ **Secrétaire adjoint** : M. Jean-Pierre BOURDONNEC
- ▶ **Commissaire aux comptes** : M. Pierre LOCATELLI
- ▶ **Porte-drapeau titulaire** : M. Eric MOKEMAT
- ▶ **Porte-drapeau suppléant** : M. Sebti BRINIS et M. Salah KICHI
- ▶ **Membre du bureau** : M. Salah KICHI ▲

Thomas ABADIE, Secrétaire Général de section

NOS DEUILS



AGEN

M. MALLET Roger
M. PINSEL Jean
M. GRATIA Francis

CASTILLONNES

M. BOUCHERES Alain

MARMANDE

M. BOUGUES Roger
M. MIREMONT Joseph
M. MANEROLLE Daniel

TONNEINS

M. BIGOS René
M. PERES Roland
M. NIOCHE Maurice

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles de nos disparus et nous renouvelons à celles-ci nos sincères condoléances et l'expression de notre profonde sympathie. ▲

Compte rendu de l'Assemblée générale du 8 février 2020 de l'Union fraternelle des anciens combattants et veuves de guerre Section de Castillonnes

Le samedi 8 février à 10 heures, l'UFAC de Castillonnes a tenu son Assemblée générale dans la salle De Carbonnier, en présence de Gabriel PICHON, président départemental de l'UFAC, de Jerry HRADUYAN, président de la section de Castillonnes, de MM. SICAUD et BOGG, vice-présidents, des membres du bureau et d'une nombreuse assistance.

Après avoir ouvert la séance, le président demande une minute de silence pour tous les disparus du monde patriotique dans le monde au cours de l'année 2019. À Castillonnes, 3 de nos anciens combattants et 2 veuves d'anciens combattants nous ont quittés. Il évoque l'émouvante cérémonie du 23 août, au cours de laquelle M. PICHON et lui-même, entourés de tous les membres du bureau, avaient remis à Monsieur René BOS, la médaille de vermeil de l'UFAC dans la salle de réception de l'EHPAD de Castillonnes, en présence de toute sa famille. C'était le jour même de ses 100 ans. Hélas il nous quittait 1 mois plus tard. Il remercie l'assistance pour sa présence, et présente ses meilleurs vœux pour la nouvelle année. M. BIDEAU (notre agent recruteur) présente à l'assemblée 4 nouveaux membres de notre section. Mme TOUQUETTE prendra ensuite la parole pour présenter le rapport moral. Le détail de toutes les cérémonies auxquelles notre drapeau était présent est exposé. Une année très chargée en belles et

émouvantes commémorations.

Cette année, à propos de la commémoration du Cessez le feu en Algérie, la date est fixée.

En raison des élections municipales, la commémoration a été programmée par MM. BONETTI et SICAUD. Elle aura lieu le jour « J » le JEUDI 19 MARS à 18h au monument aux morts. Elle nous donne l'effectif de la section :

- ▶ Adhérents : 17
- ▶ Sympathisants : 24
- ▶ Veuves : 15
- ▶ Soit un total de : 56

M. TOUQUETTE présente à son tour le rapport financier et annonce cette année un résultat positif. Autre bonne nouvelle, il annonce qu'il a renégocié le contrat d'assurance. Cette année, nous devrions payer 94€ au lieu de 220€.

Le tarif pour l'année 2020 reste inchangé, à savoir :

- ▶ Membres et sympathisants : 20€
- ▶ Veuves : 11€

Le rapport moral et le rapport financier sont acceptés à l'unanimité. MM. PICHON et HRADUYAN prendront à nouveau la parole pour féliciter notre section de sa bonne

marche et féliciter également nos porte-drapeaux. Michel VINCENT devrait prochainement recevoir une médaille pour ses services depuis de nombreuses années. Mr PICHON nous dit que 2020 sera une grande année « De Gaulle » avec les dates anniversaires de l'appel du 18 Juin (80 ans), l'anniversaire de sa naissance (130 ans) et celui de son décès (50 ans). Il évoque aussi la fin du cycle du 75^e anniversaire de la seconde guerre mondiale avec la libération des camps, le centenaire de l'inhumation du Soldat inconnu, l'entrée au Panthéon de Maurice GENEVOIX. Il nous parle ensuite des changements depuis le 1^{er} Janvier concernant la ½ part pour les veuves sur le plan des impôts mais aussi des aides qu'elles peuvent recevoir auprès de l'UFAC en cas de difficultés afin qu'elles n'hésitent pas à nous contacter pour monter un dossier d'aide. M. SICAUD s'exprimera également en commentant les annonces de MM. PICHON et HRADUYAN. Ensuite, Monsieur PICHON a remis à M. HRADUYAN, la médaille de bronze accompagné du diplôme avec les félicitations de MM. SICAUD et BOGG et sous les applaudissements de l'assemblée. La séance est levée à 11h30, le président invite l'assemblée à un moment convivial en partageant la galette et le verre de l'amitié. ▲

Bernadette TOUQUETTE, Secrétaire

MARMANDE

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du dimanche 26 Janvier 2020

Ce dimanche 26 janvier 2020 s'est déroulé l'assemblée générale de la fraternelle de Marmande comptant sur une assistance toujours aussi nombreuse.

À 10h, le président invite l'assemblée à prendre place en face des invités :

- ▶ Gabriel PICHON, président départemental de l'Union fédérale
- ▶ Alexandre FRESCHI, député de Marmande
- ▶ Daniel BENQUET, maire de Marmande et président de Val de Garonne Agglomération
- ▶ Jean-Christophe DALLA SANTA, conseiller municipal délégué aux anciens combattants,
- ▶ le Colonel Henri CORDAZZO, vice-président
- ▶ Olivier MUZARD, contrôleur aux comptes
- ▶ Pierre MAURIN, vice-président et trésorier général
- ▶ Alain MAILLET, trésorier adjoint
- ▶ Joël HOCQUELET, conseiller départemental, arrivé avec un peu de retard

Sont excusés : Monsieur le sous-préfet, M. le maire de Virazeil, Pierre CARRETEY président honoraire, Bryan DIETZ et Thomas ABADIE secrétaires généraux UF-47, Marianne SIMON secrétaire et Valentin ZANETTI porte-drapeau des cadets.

En salle sont assis : Messieurs les maires, Yves MIRAMBEAU président du comité d'entente et ses présidents, les anciens combattants, les veuves, nos adhérents et nos porte-drapeaux Pierre et Arlette MAURIN, Jean-Jacques MAGNIER et Matteo DALLA-SANTA. Le président ouvre la séance en souhaitant une bonne année et des vœux pour 2020 en ayant une pensée pour les malades, absents ... Une minute de silence a été observée en hommage aux Morts pour la France et nos adhérents : Jean DE LUCA, vérificateur aux comptes, Joseph MIREMONT et Roger BOUGUES. La chanson « Algérie, pays du soleil », les a accompagnés jusqu'à leur dernière demeure.

De nouveaux adhérents : 4 anciens combattants OPEX Algérie qui ont été décorés de la croix du combattant que nous avons offerte : Guy Michel LAURET, Max FAUX, Jean-Claude MAURIET, Pierre RIFFAUD, Jean-Jacques MAGNIER porte-drapeau, Michel COUZIGOU Maire de St Avit et Roselyne CORDAZZO. Nous sommes 85 adhérents. La cotisation demeure à 20€ pour les hommes et 15€ pour les femmes avec la revue. Nous reversons 11€ à la Fédération Départementale et payons les revues pour les Mairies où nous allons aux cérémonies avec gerbe. Nous remercions MM. les maires pour leur subvention. Le porte-drapeau cadet Matteo est adhérent à titre gratuit. En l'absence de la secrétaire, le président dresse le rapport d'activité: Permanences les samedis de janvier et février et les samedis dont vous avez le calendrier. Depuis 2019, je suis administrateur à l'ONAC 47 avec 6 réunions «Solidarité» par an et à l'UDAC 47 avec 2 ou 3 réunions par an. Je vais aux 3 assemblées et réunions de l'Union fédérale au Temple-sur-Lot, à Tombeboeuf et à Talence pour les chasseurs à pied et alpins et les 3 du comité d'entente. Nous allons aux cérémonies à Marmande, Virazeil, St Avit, Escassefort, Ste Marthe, Collège Notre Dame de la Salle, la Messe à Notre-Dame pour le 11 novembre et celle de la Gendarmerie. Dans l'année, je vais à l'hôpital, dans les maisons de retraite rendre visite à nos adhérents(e). Je fais les demandes de secours d'obsèques, solidarité, carte de veuves, articles pour la revue et les livres. Je suis secrétaire au Comité d'Entente et trésorier à la FNAM. Le repas du 11 novembre avec la bourriche où nous étions 58 avec un petit cadeau et l'invitation des deux prêtres de Marmande. Je remercie M. le maire qui a offert le drapeau du comité, un drapeau des cadets, le vin d'honneur pour le centenaire et le congrès et la subvention annuelle. Je remercie tout le bureau, les porte-drapeaux, notre secrétaire pour les courriers et tout les bienfaiteurs avec leurs dons particulièrement la famille BOUGUES. Olivier MUZARD, avec François LACAZE, a fait le contrôle des comptes, approuvé à l'unanimité. Le bureau ne change pas.

Depuis le 1^{er} janvier 2020, nous avons 3 nouveaux adhérents, Marine MORIN-COSTACURTA, Jean-Paul GARZON ancien combattant, et Marie-Françoise BOUGUES veuve de combattant, nous les félicitons. Malheureusement, nous avons eu le décès de Daniel MANEROLE le 28 janvier, toutes nos condoléances à la famille. Le président départemental Gabriel PICHON nous informe que la demi-part fiscale pour les veuves est rétablie par décret du 13 novembre 2019. La retraite du combattant est à 52 points, mais le point est passé de 14,45 à 14,57 ce qui fait 758€ par an. Le drapeau des cadets UF-47 a défilé à New-York le 11 novembre 2019. Les OPEX auront un Mémorial à Agen au Canal d'ici octobre 2020. Pour faire un leg à une association d'utilité publique comme la nôtre, on ne paye que les frais de notaire. M. le maire nous félicite pour tout ce que nous faisons, pour le bilan financier et le bon fonctionnement de notre association. Il se félicite de la venue de Mme DARRIEUSECQ pour l'inauguration de la stèle des Libérateurs Marmandais. M. le député nous remercie pour nos participations aux cérémonies et est ravi que les OPEX aient un Mémorial aussi à Agen. Le Colonel CORDAZZO rappelle la parité hommes-femmes dans la distinction de la Légion d'Honneur et rappelle qu'il faut déposer les dossiers complets et compter 2 à 3 ans d'attente. La réunions arrivant à sa fin, c'est la remise des récompenses Union fédérale. Les autorités remettent des diplômes d'honneur à Micheline SIGNORI, la médaille de bronze à Ferdinand GAIGEAR, et celle d'argent à Jean-Claude GENESTE et la médaille UF gravée à François PAPONNEAU. Le président portera le diplôme à Marie-Jeanne FRAISSINEDE et la médaille de bronze à Gérard BILLOUDET, absents. Le président clôture la réunion sous les applaudissements et invite les personnes au vin d'honneur servi par Emma DE LUCA, Arlette MAURIN et Corinne MAILLET. ▲

Jacky MALARTIC

Président

FUMEL

Le 8 Février a eu lieu l'Assemblée Générale de l'UFFAC



Le président local présente sa section avec un effectif de 15 adhérents. Une minute de silence est observée en hommage aux camarades décédés et aux Morts pour la France.

Sont présents :

- ▶ M. BROUILLET, maire de Monsempron-Libos qui nous prête la salle gracieusement
- ▶ M. CAMINADE président de la communauté des communes et maire de Cuzorn
- ▶ M. CALMEL, maire de Sauveterre-la-Lémance
- ▶ M. CAPDEVILLE représentant le maire de Montayral
- ▶ M. CHAU-VAN, président des Médailles Militaires
- ▶ Général VILAIN
- ▶ M. PERENS, président du Comité d'Entente
- ▶ le Major CARNEZAT commandant la BT dfe Fumel

▶ M. COSTE, maire de Fumel, excusé
les présidents des associations amies AMAC-ANACR. Après lecture des diverses manifestations et rapport moral par le président GARRIGUE, le trésorier M. BOURSINAC nous donne lecture de la trésorerie qui est en solde positif.

À l'issue de l'assemblée, viennent les décorations :

- ▶ Philippe BRAZ, diplôme d'honneur
- ▶ Armendo NOVAIS, diplôme d'honneur
- ▶ Alain BOURSINAC, médaille de bronze

Pour clôturer cette belle manifestation, un apéritif a été offert par la municipalité de Monsempron-Libos. Le repas préparé par un traiteur est servi dans cette même salle. ▲

René GARRIGUE, Président